kikis kakis äiərmuəs, t'kēs kond pārfuəss. pārfuəss konsi, hindərəm ofa štonsi, s khelbli zücht am riəma. dər ma slacht trummla s wībli tanzət umma. im undərland išt foglksan, im obərland išt niəmərt. o du ālta mān worom lebšt sö lan

meti'na šmozoga hosa.
min fatər išt an webər,
mini muətər išt a khoifrou,
het si khüəchli, giz mər ou.
gönəra-n-öbəra hafa,
šlachts mər āns uf tnasa,
wörfts mi denn is khochiloch,
rüəfi ussa: giks muətər, i leba
noch!

Gifis, Gafis Giermus, die Gänse gehen barsuß, barsuß gehen sie, hinter dem Osen stehen sie.

I Kälbehen zieht am Riemen. Der Mann schlägt Trommel

Brieble tanzt herum.
Im Unterland ist Bogelgesang im Oberland ist niemand.

Du alter Mann, warum lebst so lang mit deiner schmußigen Hose.

Mein Bater ist ein Weber, meine Mutteristeine Küchensran,

mit deiner schnutzigen Hose. Mein Vater ist ein Weber, meine Mutteristeine Küchensrau, hat sie Kuchen gibt sie mir auch. Geh ich ihr über den Hasen, schlägt sie mir eins auf die Nase, wirst sie mich dann ins Küchenloch,

ruf ich heraus, giks Wutter ich lebe noch.

Der in diesem Reim herrschende Untereinander läßt darauf schließen, daß er im Lause der Zeit verschlechtert wurde. Ein ähnlicher Spruch kommt auch in Bayern vor. (Vergl. Mitteilungen und Umfragen zur bayr. Volkskunde Kr. 3 Jahrg. 1904, Würzsburg.) Die ersten vier Zeilen sind mit einem Zusatz auch in Schaan gebräuchlich. Siehe Jahrbuch 16. S. 89.

An den Fingern zählend, sagen Kinder: beim Daumen:

der ist is wasser kfalla, Der ist ins Wasser gefallen, beim Zeigefinger:

der heta-n-ussazoga, Der hat ihn herausgezogen,

beim Mittelfinger:

der heta hän tret, Der hat ihn heimgetragen,

beim Ringfinger:

der is pet klet. Der ins Bett gelegt,